



**JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR**  
**DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS**



**ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; REFORMA ELECTORAL SÓLO SERÁ A NIVEL DE LEY SECUNDARIA, NO CONSTITUCIONAL**

El presidente **Andrés Manuel López Obrador**, sostuvo que no habrá reforma constitucional en materia electoral, pero sí habrá a nivel de leyes secundarias. Sostuvo que asumirá el actual mecanismo para la elegir a los consejeros del INE. Aseguró que lo importante es reducir el gasto en el INE: es ofensivo que ganen 400 mil pesos mensuales los consejeros, y lo otro es evitar la compra del voto, y eso lo podemos lograr con la ley, sin la reforma a la Constitución. Sobre quienes se oponen a su reforma electoral, **AMLO** dijo: no tiene fundamento, la reforma es para que gaste menos, que los partidos no tengan tanto dinero. Sobre la elección de consejeros del INE, el presidente afirmó que quienes elijan, a cualquier ciudadano, estaría mejor de los que están. Sólo por su racismo no deberían estar ahí, sólo por eso. Por otra parte el presidente **Andrés Manuel López Obrador** manifestó que cualquier ciudadano estaría mejor como consejero del Instituto Nacional Electoral (INE) que los que están actualmente y dijo que es una vergüenza que el organismo electoral sea presidido por **Lorenzo Córdova**: Yo creo que quienes elijan, cualquier ciudadano estaría mejor que los que están. Respecto a los cambios que quiere hacer al órgano, aceptó que no habrá reforma constitucional en materia electoral o será muy difícil, por lo que lo más importante en las modificaciones a la Ley Electoral, sería la reducción del gasto del INE y la eliminación de la compra del voto.

**PRESIDENTE DEL SENADO, ALEJANDRO ARMENTA Y PRESIDENTE DE LA JUCOPO, RICARDO MONREAL; INICIAN TRABAJOS DEL PARLATINO EN BAJA CALIFORNIA SUR**

Los presidentes del Senado, **Alejandro Armenta Mier**, y de la Junta de Coordinación Política, **Ricardo Monreal Ávila**, así como la senadora argentina **Silvia Giacoppo**, dieron inicio a los trabajos de la reunión de la Mesa y Junta Directiva del Parlamento Latinoamericano y Caribeño (Parlatino), en La Paz, Baja California Sur. Al encuentro asistieron la presidenta de la Comisión de Relaciones Exteriores América Latina y el Caribe, **Beatriz Paredes Rangel**; el senador **Ricardo Velázquez Meza**, de Morena; y el gobernador del estado, **Víctor Manuel Castro Cosío**. **Armenta Mier** destacó que el Parlatino recoge los ideales de **Simón Bolívar** y **Benito Juárez** para garantizar justicia, democracia e igualdad en el Continente Americano, por lo que la Mesa Directiva del Senado se suma a la labor de este organismo, que les da voz a las naciones de la región. Por su parte el senador **Ricardo Monreal**, destacó que a este encuentro asistieron parlamentarios de Cuba, Ecuador, Panamá, Uruguay, Paraguay y Argentina, así como representantes de varios países de la región que se conectaron a la reunión a través de Internet. Dio a conocer que en este encuentro se abordarán temas de seguridad social, migración, comercio, crimen transfronterizo, entre otros asuntos sobre los que se impulsarán acuerdos para el beneficio de la región. El Parlamento Latinoamericano y Caribeño es un organismo regional integrado por los parlamentos nacionales de los países soberanos e independientes de América Latina y el Caribe. La senadora **Silvia Giacoppo**, preside la Mesa Directiva del Parlatino. El organismo tiene como principios permanentes e inalterables la defensa de la democracia; la integración latinoamericana y caribeña; la no intervención; la autodeterminación de los pueblos; y la pluralidad política e ideológica como base de una comunidad latinoamericana democráticamente organizada.



## DIPUTADO IGNACIO MIER; MORENA YA CUENTA CON BORRADOR DEL 'PLAN B' DE AMLO, CANDADO DE 10 AÑOS A CONSEJEROS PARA NO OCUPAR PUESTOS PÚBLICOS

El diputado **Ignacio Mier Velazco**, coordinador de la bancada de Morena, informo que Morena en la Cámara de Diputados ya tiene un borrador del plan B del presidente. **Ignacio Mier** señaló que ante el rechazo de la reforma constitucional en materia electoral del presidente **Andrés Manuel López Obrador**, ya tenemos un borrador de lo que sería el plan B de **AMLO**. Indico que, se tienen sobre la mesa 30 reformas legales, entre las que se incluyen candados a los consejeros electorales para ocupar un cargo público tras dejar su cargo en el INE. Entre las modificaciones que plantea Morena se encuentran: Prohibir a los consejeros ocupar algún cargo público durante 10 años tras dejar el INE. Se les prohibiría por tres años trabajar en otros órganos electorales. Se quitaría a la autoridad electoral la facultad de sancionar a legisladores que promuevan campañas. Además de recortar las direcciones ejecutivas del Instituto Nacional Electoral (INE), al día de hoy, el órgano electoral tiene 16 direcciones ejecutivas y unidades técnicas. También contempla reducir el porcentaje de participación para que las consultas ciudadanas sean vinculantes, es decir, que pase de 40 a 35%. La propuesta de los diputados de Morena plantea modificar seis leyes a través de reformas secundarias: Ley General de Instituciones y Procedimientos Electorales (LGIPE). Ley General del Sistema de Medios de Impugnación en Materia Electoral (LGSMIME). Ley General en Materia de Delitos Electorales (LGMDE). Ley General de Partidos Políticos (LGPP). Ley Federal de Consulta Popular (LFCP). Ley Federal de Revocación de Mandato (LFRM). Según se ha informado, se plantea que la reforma constitucional en materia electoral se someterá a consideración del pleno de San Lázaro el 29 de noviembre y, de ser rechazada, se pondrá en marcha el llamado plan B, que se buscará sea avalado los primeros días de diciembre y antes de que concluya el periodo ordinario de sesiones previsto para el 15 de diciembre.

## COP27; CULMINA LA PARTICIPACIÓN DE LA DELEGACIÓN MEXICANA EN LA 27 CONFERENCIA SOBRE CAMBIO CLIMÁTICO

Concluyeron los trabajos de la 27ª Conferencia de las Partes de las Naciones Unidas sobre Cambio Climático COP27, celebrada en Sharm El-Sheikh, Egipto. Con el lema "Juntos por la Implementación", culminó el encuentro con un conjunto de acuerdos donde sobresalen los relacionados a la creación de un fondo de ayuda para financiar las pérdidas y daños de países vulnerables afectados por el cambio climático; la operacionalización de la Red de Santiago, que permitirá la asistencia técnica a los países que ya sufrieron los efectos adversos al cambio climático; y la inclusión en las decisiones de una referencia al derecho a un ambiente limpio, sano y sustentable, impulsada por México. La delegación mexicana encabezada por el **canciller Ebrard**, incluyó funcionarios de la Secretaría de Relaciones Exteriores, la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales, la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural, el Instituto Nacional de Ecología y Cambio Climático, personas legisladoras, representantes de gobiernos locales, integrantes del sector privado, y personas pertenecientes a organizaciones de la sociedad civil, coordinadas por la Cancillería mexicana. Durante su participación, el **canciller Ebrard** resaltó que México acudía a esta Conferencia de las Partes para refrendar los compromisos del Acuerdo de París y asegurar que en su implementación, se reconozca el derecho a un medio ambiente limpio, sano y seguro. El Plan de Desarrollo para Sonora, fue uno de los temas importantes presentado por parte del **canciller Ebrard** y de **Francisco Acuña** del Gobierno del Estado de Sonora, anunciado en conjunto con **John Kerry**, enviado para el Cambio Climático del Gobierno de los Estados Unidos. México participa también de la Alianza por una Economía Oceánica Sostenible que permitirá aprovechar el gran potencial de nuestros mares y costas.

## ADÁN AUGUSTO LOPEZ; CALIFICA COMO "UNA CARICATURA" LA MARCHA DE LA OPOSICIÓN EN DEFENSA DEL INE

El secretario de Gobernación, **Adán Augusto López Hernández**, al concluir la ceremonia del Centenario luctuoso de **Ricardo Flores Magón**, celebrada en Palacio Nacional, aseguró que la manifestación en defensa del Instituto Nacional Electoral (INE) del pasado 13 de noviembre fue una caricatura de marcha y consideró que a la del 27 de noviembre, convocada por el presidente **Andrés Manuel López Obrador**, vendrán varios miles, de seguidores. Aunque indicó que: todavía es muy temprano para dar un pronóstico. Asimismo confió en que con la cantidad de personas que siempre buscan acercarse al presidente sí podrá avanzar en los 5.7 kilómetros y a quienes afirman que será una marcha de acarreados les respondió: que no le falten al respeto al pueblo.

## CANCILLER MARCELO EBRARD; INICIAN CONSULTAS CON INTEGRANTES DE LA ALIANZA DEL PACÍFICO SOBRE CUMBRE 2022

El **canciller Marcelo Ebrard Casaubon**, secretario de Relaciones Exteriores, anunció que ya se dieron inicio a las consultas con los países miembros de la Alianza del Pacífico, las cuales tendrán el objetivo de planificar la próxima cumbre en donde se buscará transferir la presidencia pro tempore de la organización a Perú. Indico que por medio de consultas con los integrantes de la Alianza del Pacífico se está planificando transferir la Presidencia pro tempore de la Cumbre a Perú. Por su parte el presidente **Andrés Manuel López Obrador** adelantó que es probable que se cancele la reunión de la Alianza del Pacífico que se celebraría en México el 25 de noviembre, debido a que el Congreso de Perú no le dio



permiso al presidente Pedro Castillo para asistir a la cumbre. **Lopez Obrador** expuso que se analiza que la reunión se pueda llevar a cabo en Perú; sin embargo, aún tiene que consultar qué es lo más conveniente. El mandatario apuntó que no es conveniente hacer una reunión sin que **Pedro Castillo** esté presente para recibir la estafeta.

### **CLAUDIA SHEINBAUM: ORGANIZACIONES SINDICALES Y MOVIMIENTOS SOCIALES DE LA CDMX SE UNIRÁN PARA APOYARLA RUMBO A LA SUCESIÓN PRESIDENCIAL**

La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, **Claudia Sheinbaum**, será apoyada por medio del exdiputado de Morena, **Efraín Morales** quien presentó a la organización SUMA Construcción Social, que busca impulsar la candidatura presidencial en 2024 de la jefa de gobierno **Claudia Sheinbaum**. Con un total de 130 organizaciones sindicales y movimientos sociales de la Ciudad de México, así como movimientos sociales, estudiantiles e incluso feministas se unirán para apoyar a la funcionaria capitalina rumbo a la sucesión del presidente **Andrés Manuel López Obrador**. La organización tendrá por objetivo consolidar la Cuarta Transformación de México. Desde este movimiento tenemos la absoluta convicción que la alternativa para dar continuidad y profundizar la transformación del país es **Claudia Sheinbaum**, ella conoce los valores del movimiento, los ha vivido y practicado a lo largo de su vida, ha sido y es parte fundamental en nuestra lucha. El exlegislador dijo que se formarán comités en cada uno de los estados, y que iniciarán primero en la Ciudad de México. Las pruebas están a la vista de todos, su capacidad y compromiso como gobernante de la Ciudad de México dando resultados, su esfuerzo por la construcción de la paz, la defensa del medio ambiente, en su apuesta por la educación, en la protección de la economía de las familias, y al encabezar las distintas causas de las mujeres, jóvenes y niños, es momento de sumar y de sumarnos para abonar en el camino que la lleve hacia la Presidencia de la República. Las organizaciones que formaran parte de la iniciativa son: Lianza de Organizaciones en la Ciudad de México (ADOC); Colectivo Vivienda CO. VI. DI.; Coordinadora de la Unidad Popular; Coordinación Integral de la CDMX (COI); Colectivo de Organizaciones del Movimiento Urbano Popular (COMUP); Organización Luchemos; Central Unitaria de Trabajadores (CUT); Movimiento Urbano Popular, Asamblea de Barrios.

### **GOBERNADOR RUBEN ROCHA; FIRMA CONVENIO DE COORDINACIÓN EN MATERIA DE BÚSQUEDA FORENSE DE PERSONAS DESAPARECIDAS**

El gobernador Ruben Rocha Moya, indicó que Gobierno del Estado de Sinaloa, firmó un convenio de coordinación en materia de búsqueda forense de personas desaparecidas con fines de identificación humana con la Fiscalía General del Estado y la Comisión Nacional de Búsqueda, para dar respuesta a las familias de manera más eficaz y eficiente en materia de detección e identificación humana. El convenio contó con las firmas del mandatario estatal, la presidenta de la Comisión Nacional de Búsqueda **Karla Irasema Quintana Osuna** y la Fiscal General del Estado de Sinaloa **Sara Bruna Quiñones Estrada**. El gobernador **Rubén Rocha Moya** explicó que este documento sentará las bases para que las próximas administraciones de gobierno puedan darle continuidad al tema de las desapariciones en el estado, por lo que explicó que se están tomando el tema con gran seriedad y compromiso. El mandatario estatal mandó un mensaje a las buscadoras y buscadores de que esta firma de convenio es el compromiso para acercarse más a la meta de encontrar a los desaparecidos y destacó que, aunque las cifras continúen descendiendo, su gobierno seguirá trabajando fuertemente mientras los casos de homicidios, feminicidios y desapariciones forzadas se presenten en el estado. Por su parte la presidenta de la Comisión Nacional de Búsqueda **Karla Irasema Quintana Osuna** detalló que no se trata sólo de una firma, sino de una respuesta desde las diferentes instituciones de búsqueda de personas por instrucciones del gobernador **Ruben Rocha** para demostrar el compromiso que tiene Sinaloa en esta materia. En el evento estuvieron presentes el secretario general de Gobierno **Enrique Inzunza Cázarez**, la directora general de vinculación y atención ciudadana de la Comisión Nacional de Búsqueda **Brenda Ángeles Manjarrez**, el magistrado **Omar Jesús Avitia Salazar**, el diputado **Feliciano Castro Meléndrez**, la diputada **Elizabeth Chía Galaviz**, el presidente de la Comisión Estatal de Derechos Humanos **José Carlos Álvarez Ortega**, el Fiscal **José Luis Leyva Rochín** y la subsecretaria de Derechos Humanos de la Secretaría General de Gobierno **Patricia Figueroa Saucedo**, el comisionado estatal de Búsqueda de Personas **Víctor Manuel Pérez López** y la comisionada estatal de Atención Integral a Víctimas **Gloria Armida Uriarte Uriarte**.

### **DOCTOR ENRIQUE LÓPEZ; ONCOCREAN DE SINALOA OTORGA ATENCIÓN DE EXCELENCIA A PACIENTES PEDIÁTRICOS ONCOLÓGICOS**

Autoridades del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), llevaron a cabo la centésima quinta reunión del grupo de trabajo para la atención de los menores con cáncer. El doctor **Enrique López Aguilar**, titular de la Coordinación de Atención Oncológica, destacó que el ONCOCREAN de Sinaloa cuenta con 14 camas, tiene un promedio de atención de 70 casos nuevos por año y una afluencia del Hospital Gineco-Pediatra (HGP) No. 2 en Los Mochis, y de los Hospitales Generales de Zona (HGZ) No. 3 en Mazatlán y No. 32 en Guasave. De manera virtual sostuvo una



reunión con los padres de pacientes pediátricos bajo tratamiento oncológico. Les informo a las madres y padres que el Centro de Referencia Estatal para la Atención del Niño y de la Niña con Cáncer (ONCOCREAN) del Hospital General Regional (HGR) No. 1 en Culiacán, Sinaloa, otorga una atención de excelencia tras la adecuación de espacios, contratación y capacitación continua del personal de salud, entre otras acciones. **López Aguilar** explicó que se brinda un servicio de excelencia a los menores con cáncer mediante los espacios adecuados para la atención oportuna y la capacitación continua de los 25 médicos y 30 enfermeras del HGR No. 1 Culiacán, especializándose en la implementación de la Hora Dorada, Escala de Valoración de Alerta Temprana (EVAT) y Algoritmo de Atención. Indico que el personal Médico y de Enfermería del HGP No. 2 Los Mochis, y los HGZ No. 3 Mazatlán y No. 32 Guasave han sido capacitados, de los cuales 125 fueron preparados en Hora Dorada, 128 en Cuidados Paliativos y 509 en Accesos vasculares. Asimismo el coordinador de Atención Oncológica del IMSS señaló que para el Centro de Referencia Estatal de Sinaloa se contrataron nueve médicas y médicos para cubrir los turnos matutino, vespertino, nocturno, jornada acumulada y Pediatría en Urgencias. Destacó que se ha implementado la oportunidad diagnóstica y terapéutica, el abasto de medicamentos base a través de la planeación del requerimiento del ONCOCREAN, implementación de nuevos fármacos a fin de contar con terapias dirigidas, uso de tecnología de diagnóstico con el envío de muestras de Inmunofenotipo del menor con Leucemia y de Enfermedad Residual Mínima al Centro de Investigación Biomédica de Oriente (CIBIOR), y de estudios de Tomografía por Emisión de Positrones (PET). En la sesión 105 de trabajo, se acordó dar seguimiento al reporte sobre los tiempos máximos para surtimiento y entrega de medicamentos, reparto sobre aplicación de la Hora Dorada y requerimiento de médico pediatra en el área de Urgencias en el HGZ No. 1 de San Luis Potosí. También se atenderá el reporte de abastecimiento de vitamina E en Culiacán, Sinaloa. Estuvieron presentes por parte del IMSS, coordinadores y titulares de unidad, directores de hospitales y autoridades de las Oficinas de Representación de Aguascalientes, Baja California, Chihuahua, Puebla, Tamaulipas, San Luis Potosí, Sinaloa, Veracruz Sur, Quintana Roo y Yucatán.

#### **MARKO CORTÉS; LLAMA A LA SOCIEDAD MANTENERSE VIGILANTE ANTE EL ASEDIO DEL RÉGIMEN CONTRA EL INE**

El dirigente de Acción Nacional, Marko Cortés Mendoza, señaló que Acción Nacional hace un llamado a la sociedad civil que salió a manifestarse el pasado 13 de noviembre en todo el país, para que se mantenga vigilante ante el constante asedio del régimen en contra el Instituto Nacional Electoral (INE). Destacó que la marcha fue solo el inicio de una lucha social en defensa de la democracia y las libertades en nuestro país y que hoy México necesita que la ciudadanía siga muy de cerca el proceso legislativo que se lleva a cabo en la Cámara de Diputados. Es muy importante no perder de vista que el INE, la democracia y las libertades están amenazadas, que la reforma electoral sólo es un eslabón más en la cadena del autoritarismo del régimen morenista, que busca desaparecer, controlar o debilitar al árbitro electoral, buscando que regresen los viejos tiempos del partido único que organizaba las elecciones e imponía el resultado. **Cortés Mendoza** advirtió que el gobierno y su partido recurrirán a sus trampas de siempre y, sobre todo, van a tratar de controlar el INE mediante el nombramiento de consejeros a modo. Exhorto a la ciudadanía a estar muy atenta a la integración del Comité Técnico evaluador que propondrá a los consejeros porque ahí puede estar la trampa. La Jucopo de la Cámara de Diputados propondrá a 3 de los 7 integrantes de ese comité, la Comisión Nacional de Derechos Humanos (CNDH) 2 y el Instituto Nacional de Acceso a la Información (INAI). Pido a la ciudadanía que los vigile a todos los actores políticos, en especial a los legisladores, para que cumplan con rectitud y de cara a la nación en la defensa de nuestra democracia; para nosotros no hay mayor objetivo que defender al INE y por eso estamos listos para actuar a favor de México.

#### **NFL EN MÉXICO; CELEBRAN BICENTENARIO DE RELACIONES DIPLOMÁTICAS MEXICO-ESTADOS UNIDOS**

En el marco de la conmemoración de los 200 años de relaciones diplomáticas entre México y Estados Unidos, la Secretaría de Relaciones Exteriores, la Embajada de Estados Unidos en México y la Dirección General de la National Football League (NFL) en México, en colaboración con el artista **César Menchaca**, crearon el Trofeo Bicentenario NFL para remarcar los lazos deportivos en la relación México-Estados Unidos. El embajador **Ken Salazar** dijo que México es el país en donde hay más fans de fútbol americano fuera de los Estados Unidos, un deporte que nos une y ayuda a que nuestras naciones se conozcan mejor a través de los valores que promueve, tales como la disciplina, la constancia y el trabajo en equipo. Estamos orgullosos de recibir a los 49ers y a los Cardinals, que, al igual que la NFL, consideran a México como su segunda casa, lo que demuestra que tenemos tantos lazos que somos dos naciones, con un futuro compartido. El evento realizado en la residencia oficial de Estados Unidos en México contó con la participación de **Ken Salazar**, embajador de Estados Unidos en México; **Roberto Velasco Álvarez**, jefe de la Unidad para América del Norte de la Secretaría de Relaciones Exteriores; **Roger Goodell**, comisionado de la NFL; **Jed York**, dueño de los 49 de San Francisco; y **Michael Bidwill**, dueño de los Cardenales de Arizona. El jefe de la Unidad para América del Norte, **Velasco Álvarez** mencionó que México y Estados Unidos tienen una relación profunda que se ha fortalecido en los últimos años sobre la base del respeto mutuo y la cooperación. Estamos muy emocionados por el partido, eventos como éste fortalecen la relación entre México y Estados Unidos. Ambos países compartimos muchos intereses en común y los deportes son uno de ellos. Bienvenidos a México y que vengan muchos partidos más para celebrar nuestra relación bilateral. En el evento estuvieron presentes jugadores de fútbol americano de los equipos de San Francisco y de Arizona; figuras en retiro de la NFL. Los trofeos esyan elaborados con arte huichol y que utilizan el logo oficial del Bicentenario de las relaciones diplomáticas, subrayan los fuertes vínculos entre ambos países a través del deporte.



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN



0

22/11/2022

COLUMNAS  
Y  
ARTÍCULOS

## JENS STOLTENBERG ; OTAN PIDE MANTENER UNIDAD CON UCRANIA PESE AL COSTE ECONÓMICO

El secretario general de la OTAN, **Jens Stoltenberg**, ha reconocido en Madrid que el apoyo a Ucrania frente a la invasión rusa, tiene un precio, para todos, pero ha instado a mantener la unidad frente al agresor para evitar pagar un precio mucho mayor. Indico que en nuestros países, muchas personas se enfrentan a una crisis del coste de la vida. Las facturas de la energía y los alimentos están aumentando, dijo **Stoltenberg** en la última sesión de la 68 Asamblea parlamentaria de la Alianza que se debatio en Madrid sobre la guerra en Ucrania.

[www.hecormunoz.com.mx/](http://www.hecormunoz.com.mx/)

[Twitter @hector munoz](https://twitter.com/hector_munoz)

[Instagram jhecormunoz](https://www.instagram.com/jhecormunoz)

Facebook Héctor Muñoz